

China moviliza un número récord de aviones de guerra en ejercicios militares en Taiwán



■ Las maniobras se producen después de que el Presidente de la isla afirmara su soberanía, pero pidiera a Beijing que cooperara para garantizar la paz.

POK KATHRIN HILLE
 TAIPEI

China envió su mayor despliegue diario de aviones de guerra al espacio aéreo cercano a Taiwán como parte de un ejercicio militar más amplio, lo que confirma los temores de que Beijing aumentaría las tensiones días después de que el Presidente taiwanés, Lai Ching-te, afirmara la soberanía de su país.

El Ejército Popular de Liberación (EPL) dijo que sus fuerzas practicaron "patrullas de preparación para el combate, bloqueo de puertos y áreas clave, asalto a objetivos marítimos y terrestres y toma de superioridad integral", calificando los ejercicios como "una severa advertencia a los actos separatistas de las fuerzas de la 'Independencia de Taiwán'".

Taiwán dijo que 125 aviones militares fueron desplegados en el

ejercicio del EPL este lunes.

Estados Unidos señaló que estaba "seriamente preocupado" por los ejercicios y condenó a Beijing por amenazar la estabilidad regional.

"La respuesta de China con provocaciones militares a un discurso anual rutinario es injustificada y corre el riesgo de una escalada", dijo el vocero del Departamento de Estado, Matthew Miller.

La Unión Europea afirmó que las actividades militares de China aumentaron aún más las tensiones en el estrecho y pidió a "todas las partes" que ejerzan moderación.

La oficina de Lai pidió a China que ponga fin a las provocaciones militares y deje de amenazar a Taiwán.

"Existe un amplio consenso en la comunidad internacional sobre la importancia de mantener la paz y la estabilidad en el estrecho

de Taiwán y la región del Indopacífico", afirmó la oficina de Lai. "China debe afrontar la realidad de la existencia de la República de China (Taiwán) y respetar la elección del pueblo taiwanés de un modo de vida democrático y libre".

Los ejercicios del EPL se produjeron después de un discurso pronunciado el jueves pasado por Lai con motivo del Día Nacional, en el que afirmó la soberanía de Taiwán, pero también hizo un llamado a China para que colaborara con él en pro de la paz. El EPL denominó sus ejercicios "Joint Sword 2024 B", presentándolos como una continuación de las maniobras organizadas tres días después de la toma de posesión de Lai en mayo.

El ejercicio

El EPL dijo que su portaaviones Liaoning participó en el ejercicio en aguas al este de Taiwán para practicar "la cooperación entre buques y aviones, el control aéreo conjunto y los ataques a objetivos marítimos y terrestres".

Beijing utiliza periódicamente

maniobras militares y propaganda sobre ellas para intentar intimidar al público taiwanés y poner tensión en las fuerzas armadas de la isla.

En la mayoría de los ejercicios militares anteriores que China presentó como respuesta a los acontecimientos en Taiwán, el EPL introdujo algunos nuevos patrones operativos, que luego siguió utilizando. Los funcionarios militares taiwaneses y occidentales han dicho que esto ha erosionado el frágil *status quo* entre las dos partes.

Los funcionarios taiwaneses afirmaron que no detectaron nuevas medidas operativas de ese tipo este lunes. Además, el EPL declaró que el ejercicio "se completó con éxito" el lunes por la noche, lo que lo hace más corto que los anteriores. Pero "de hecho, esta vez con sus operaciones tanto en nuestro lado occidental como oriental, están creando cierta presión sobre nosotros", dijo el teniente general Hsieh Jih-sheng, subdirector del personal de inteligencia general de las fuerzas armadas de Taiwán.

El Ministerio de Defensa de Taiwán dijo que 90 de los aviones de guerra del EPL que participaron en los ejercicios entraron en la zona de alerta temprana autoproclamada de Taiwán, también con diferencia la mayor cantidad jamás detectada en un solo día. Diecisiete buques de guerra chinos y 17 buques de la guardia costera china, que ayuda a hacer valer las amplias reivindicaciones territoriales de Pekín y forma parte de la cadena de mando militar, también operaron en torno a Taiwán y sus islas periféricas, añadió.

La Unión Europea afirmó que las actividades militares de China aumentaron aún más las tensiones en el estrecho.